

SEDICIÓN MILITAR

La Cruz Roja Brasileña y su labor — La línea del frente aumentada — Combates en Ypiranga, Cambucy, Villa Marianna y en Moóca — El vigésimo primero día de lucha ha sido ventajoso para las tropas revolucionarias — Un terrible incendio destruyó por completo los talleres tipográficos Duprat — Más incendios en la rúa Tabatinguera — La gestión de nuestra digna autoridad consular — El patriotismo de los españoles — Las granadas y balas de cañón continúan destrozando la ciudad y ocasionando innúmeras víctimas — Los aviones de los legalistas lanzan bombas incendiarias sobre las principales calles de esta capital -- Los bomberos iniciaron ayer sus trabajos -- Otras interesantes informaciones.

SIMPATÍA BIEN CONQUISTADA

Emblema de cariño y de bondad, de esperanza y de sacrificio es el de la Cruz Roja. ¿Quién en estos días de dolores y tristezas no admira la cristiana labor de esos nobles médicos, de esas inteligentes estudiantes de medicina y de esas hermosas enfermeras voluntarias? Todos, todos la admiramos agradecidos. Esos médicos, esos jóvenes estudiantes y esas abnegadas señoritas y señoras, son el alma y la vida de los regimientos que combaten y del pueblo que de un momento a otro espera por la Muerte. La Cruz Roja Brasileña inspira hoy, más que nunca, simpatías grandes. Con la sonrisa en los labios, vibrante el corazón y estremecidos de embarazosa emoción, esos médicos y esos enfermeros que integran la Cruz Roja Brasileña, van en sus automóviles a los lugares más peligrosos a socorrer piadosamente a los heridos y a transportar los que en un supremo ¡ay! cerraron los ojos por siempre. Ellos van al campo de operaciones, donde los tiros se oyen por todas partes, donde repican los tabletes de las ametralladoras, donde se escuchan con violencia los zambombazos de la artillería ligera y donde el cañón traidor despedaza sin piedad la carne humana, y hasta donde se levantan volcanes de tierra y fuego.

¡Abnegados! ¡Bien merecen este elogio! En vuestra continua carrera de socorrer a heridos y de mandar camillas y más camillas a los hospitales, hay algo de grandilocuente, algo grande que por ser tan sublime no se puede definir con precisión — es la Caridad que prodigáis a manos llenas, con el corazón envuelto en hondas penas. ¡Que hermosura, que sublime profesión la vuestra! Esos médicos y esos enfermeros están acostumbrados a ver de cerca la Muerte. A su lado caen muertos y heridos y, con una fidelidad asombrosa, a todos acarician con ternura y para todos tienen palabras de consuelo y ternura. ¿Cuántas vidas no ha arrancado a la muerte la benemérita Cruz Roja Brasileña? Son incontables. Y nadie se da cuenta de cuanto sufren esos médicos y esos enfermeros resignados. Ellos curan salvando vidas y haciendo peligrar las suyas, velan por la salud de la Patria. Sus heroicidades y proezas son dignas.

Aún ayer pudimos observar cómo se desvelan por los heridos algunos jóvenes, inteligentes estudiantes de medicina. Venía en un automóvil un hombre viejo con las entrañas casi despedazadas. A medida que el automóvil avanzaba en dirección a la Santa Casa el pobre viejo, víctima de un astillazo de granada, moría lentamente. Las heridas le producían horribles torturas. El enfermero o médico le sorpotaba en sus piernas y a su pecho arrimó la cabeza ensangrentada del hombre que poco a poco desfallecía. Le venía secando la sangre y le cuidaba como si fuese su padre. El espectáculo nos consternó, y de ahí que dediquemos este artículo a la Cruz Roja Brasileña, ejemplo de abnegación y sacrificio. A los médicos, a los jóvenes estudiantes de medicina, a las señoritas y señoras que tantos servicios vienen prestando al público paulista y a los combatientes en esta triste situación, a esos héroes de la conciencia y del deber, cuya abnegada y heroica misión hacer vibrar el alma del pueblo paulista, nuestras más calurosas felicitaciones.

EL TENOR JESÚS DE GAVIRIA

Este simpático compatriota que se encontraba de temporada en el teatro Municipal, estaba alojado en un hotel situado en zona alcanzada por

las granadas. El ilustre Dr. Juan Francisco Recalde, le ofreció delicadamente hospedaje, y juntos, con la distinguida familia del señor Recalde, están estos dos buenos amigos nuestros en lugar apartado del peligro.

EL REPARTO DE SOCORROS EN EL CONSULADO DE ESPAÑA

Continúa en cantidad creciente el reparto de víveres en el Consulado de España, donde son atendidos con extrema amabilidad cuantos españoles allí acuden en demanda de socorro.

A cada solicitante, cuando menos, se le entregaba ayer un vale por 2 kgs. de arroz, 2 de feijão y 2 de patatas, todo ello de la mejor calidad, y a las mujeres, además, una porción de azúcar y café.

La Comisión de Socorros sigue activamente sus trabajos para agenciar donativos y muy pronto se cambiará la forma de distribución, según anunciaremos oportunamente.

Ayer fueron repartidos unos 200 socorros.

Volvemos a recordar a todos los españoles de buen corazón que, en el Consulado de España se admiten donativos en especie o en dinero.

El reparto, altamente simpático y en perfecto orden siempre, presenta momentos pintorescos y otros emocionantes y las alabanzas de los socorridos al digno señor Vicecónsul, Don Pedro López García, son generales.

La Comisión ha recibido hasta el momento, los siguientes donativos:

Don Juan Bobadilla, 10 sacos de arroz; Don Luis Ares, 10 sacos de judías; Don Perfecto Ares, 2 sacos de arroz y 2 sacos de judías; Hermanos Pérez & Cia., 3 sacos de judías; Don Manuel Díez (Ramundo Díez, Le Voci & Cia.), 1 fardo de carne seca y 1 caja de cebollas; "La Raza", Café y azúcar; Don Ramón Azuara, 200\$000; Don Jesús Gaviña, 100\$000; Dr. Juan Francisco Recalde, 100\$000; Don Diego Soro, 40\$000; Don Augusto Fernández, 20\$000 y Don Andrés Sánchez Mosquera, 10\$000.

EL DÍA DE AYER

Muchas fueron las granadas que cayeron en algunas calles de la ciudad, ayer por la mañana, entre las 11 y las 12 del día. Como de costumbre, ocasionaron muchas víctimas y gran pánico. Por la tarde, casi no se combatió. La calma parecía que había vuelto a la ciudad y no fué pequeño el número de personas que animaron las principales vías céntricas. Uno que otro tiro de carabina que se dejaba oír, indicaban, sin embargo, que en los sectores se aguardaba por momentos la lucha. En el barrio de la Moóca, hubo un pequeño tiroteo y la voz del cañón poco a poco se dejó oír. En casi todos los barrios alejados de las trincheras reinó relativa animación.

POR LA NOCHE

A las 8 de la noche, empezaron los disparos de cañón. Do espacio en espacio se escuchaba el ruido del disparo, seguido del silbido feroz y prolongado de sus proyectiles, que hacía estremecernos de emoción. Desde muy lejos se oían cañonazos sueltos de los legalistas. A un pequeño silencio, suceden 8 o 10 tiros. Serían las 9 cuando se percibió que se había abierto fuego, en casi todos los sectores, notándose por el

ruido de la fusilería que se combatía con dureza en el Cambucy y en Moóca.

La noche fué relativamente de calma. No hubo en los combates la fiereza desplegada en los anteriores. Es sabido que las fuerzas legalistas están ejerciendo una fuerte presión en los sectores centrales, sin que hasta hoy hayan obtenido ventajas sobre las tropas revolucionarias, que, al contrario, ganaron terreno en el Cambucy y en Moóca. Sábese que la línea del frente se va agrandando. Una punta está en Penha y es tendencia que se prolongue por Guarulhos, Guapira y Mandaguá. La otra punta, la de Villa Marianna, es más que segura llegará al Jardín América y Pinheiros, pues para esta parte la línea de acción ya fué prolongada en dos kilómetros. Al prolongarse esta ala, la derecha, conviene tenerse en cuenta que los barrios de Higienópolis, Perdizes, Antártica y Agua Branca, estarán comprendidos en la zona militar.

ESTA MAÑANA

Hubo pequeños combates esta mañana. En Cambucy y Villa Marianna, la lucha duró algunos instantes y no fué muy encarnizada. Parece ser que en Cambucy las fuerzas revolucionarias consiguieron ventajas sobre el enemigo.

PARA EL REFUGIO DE LOS P.P. DEL SAGRADO CORAZÓN DE MARÍA

Ayer nos ocupábamos de la meritoria obra de caridad que estos Padres españoles ejercen con todo amor y voluntad, entre los muchos enfermos y refugiados que cobijan en su residencia.

Entre los allí acogidos se encuentran muchos españoles necesitados y, teniendo esto en cuenta, nuestro digno Vicecónsul dispuso que de los socorros que hay ya en el Consulado, se enviaran a aquél refugio 1 saco de arroz y otro de "feijão" o de patatas, y el mismo Don Pedro López García fué portador, en un automóvil, del donativo mencionado.

¡CRUELDAD!

UN CUADRO HORRIPILANTE

Este hecho que vamos a informar a nuestros lectores es real. No es fantasía. Es un cuadro que bien podría llamarse ¡Cruealdad! Veamos: En la rúa Scavero, esquina con la calle Lavapés, a pocos pasos de la importante Fábrica de Sombros "Ramenzoni", se hallaban atrincherados un número regular de soldados revolucionarios. Los legalistas empezaron a atacar aquella trinchera, usando la artillería pesada. En un dado momento una descarga de granadas soterró a aquellos infelices soldados. La carne, despedazada, saltaba por doquier. Al presenciar aquél espectáculo, los médicos y enfermeros de la Cruz Roja Brasileña, que se hallaban en un automóvil, cerca donde había ocurrido el hecho, se encaminaron para allí, a fin de socorrer a los heridos y transportar a los muertos. ¡Vano empeño el de aquellos generosos miembros de la Cruz Roja Brasileña! Los legalistas, sin respetar el sagrado emblema de la

Cruz Roja, empezaron a enviar una lluvia de balas sobre el automóvil, y los médicos y enfermeros tuvieron que huir, abandonando a aquellos hermanos suyos que a gritos vivos y lamentaciones agudas pedían socorro.

El combate no cesó y los pocos que aún podrían vivir si fuesen socorridos a tiempo, sucumbieron soterrados, sufriendo los más terribles dolores. ¡Cruealdad!
¡Fca cruealdad!

LOS AVIONES LEGALES VUELAN SOBRE LA CIUDAD DEJANDO CAER SOBRE SUS PRINCIPALES CALLES BOMBAS INCENDIARIAS

Ayer tarde volaron sobre la ciudad, a gran altura, dos aviones de las fuerzas legales. Estos aparatos, sin piedad, van dejando caer mortíferas bombas incendiarias sobre las principales calles de la ciudad. Los revolucionarios, en su digna actitud de evitar semejante atentado contra el pueblo y a fin de guardar intereses ajenos, les persiguieron sin descanso, evitando mayores daños de los que han causado ayer.

Hoy, a las 8 y media, pudimos notar nuevamente la presencia de ese aparato que, por donde pasa, va matando civiles e incendiando casas. Felizmente las fuerzas revolucionarias están preparadas para perseguir a esos aviones, lo que de veras nos alegramos, pues el lanzar bombas incendiarias en una ciudad como San Pablo es un crimen, una salvajada y los legales deberían tener en cuenta los daños que causan, no solamente a los brasileños y al país, sino que también a centenares de miles de extranjeros que en esta capital habitamos.

UNA INTERESANTE CARTA AL DR. JULIO MESQUITA

En el número de ayer del diario "A Capital", aparece una carta dirigida al Dr. Julio Mesquita, y muy bien escrita por cierto por Don Guillermo de Souza Junior.

A todo su sentido, a cuanto la carta dice y quiere decir, nos adherimos en absoluto, bien entendido que descartando todo lo que del referido escrito pueda significar parcialidad que nos aparte de la rigurosa neutralidad a que estamos obligados y que gustosos respetamos.

Más claro, que esa carta publicada por "A Capital", demanda, coincidiendo en todo con nuestro artículo de pasados días, titulado "La Prensa Paulista y la revolución", el que los llamados a ello, como el Dr. Julio Mesquita, salgan de la actitud pasiva en que se hallan y orienten a la opinión pública, como es ineludible obligación de la prensa que sabe o pretende hacerlo en tiempos de calma.

Buena prueba de esta coincidencia, son las siguientes frases de la carta, que a nosotros van encaminadas directamente: "Já alguém disse, e com toda a razão, que a hora que passa não é de neutralidade nem de silencio."

Vale, pues, esa carta, por cuanto pudimos insistir nosotros en demanda de que la prensa paulista defina su actitud.

OTRO INCENDIO HORRIBLE Y OTRA IMPORTANTE INDUSTRIA DESTRUÍDA

En la rúa 25 de Marzo, está, como es sabido, establecido los talleres tipográficos de Duprat & Cia., uno de los establecimientos industriales de mayor importancia de San Pablo. Ayer a las cinco de la tarde, se declaró en esos talleres un horroroso incendio, que desde los primeros momentos se dispuso a combatir el recién organizado cuerpo de bomberos.

Pero las granadas que seguían cayendo en las inmediaciones impidieron intelentemente los trabajos de los bomberos. La destrucción de esta prueba más del adelanto de San Pablo, es, pues, completa.

UN RUMOR GRAVÍSIMO QUE JUZGAMOS IMPOSIBLE

Lo escuchamos ayer y lo juzgamos hoy a título de información solamente, aunque haciendo la advertencia de que lo juzgamos absurdo.

Se dijo que a pesar de todo lo dicho y de lo publicado por los periódicos, los Consules acreditados en San Pablo, no habían logrado tener aún la menor comunicación con los Embajadores y Ministros respectivos en Río de Janeiro.

De ser cierto el rumor, algo les quedaría por hacer a los señores Consules, y con toda urgencia y energía.

Por otra parte, motivos ciertos tenemos para saber que en el extranjero se conoce lo que en San Pablo pasa, con mucha aproximación a la realidad.

YPIRANGA ESTÁ EN PODER DE LOS REVOLUCIONARIOS

Procuramos saber esta mañana si era cierto o no que Ypiranga estaba en poder de los revolucionarios.

Supimos que hubo allí combates encarnizados, y que tras avance sobre avance los revolucionarios habían conseguido tomar a los legalistas Ypiranga, ocasionando a éstos grandes bajas en sus filas.

Un amigo nuestro que vive en aquél barrio y que esta mañana nos visitó, también nos confirmó esta noticia, narrándonos hechos espeluznantes, acerca de los combates que se trabaron en aquél importante barrio. Momentos hubo en que los combatientes llegaron a avanzar con la bayoneta, luchando sin tregua y con verdadera fiereza cuerpo a cuerpo.

DOS RASGOS DE CARIDAD SIMPÁTICOS

Nuestro querido compatriota, el excelente tenor de ópera, Jesús de Gaviña, que se encontraba de paso en San Pablo, actuando en el teatro Municipal, vió suspendida, bruscamente su actuación por la revolución que se padece en esta capital.

A pesar de que esto significa un grave perjuicio para sus intereses, al tener noticia de los muchos españoles que precisan ayuda en San Pablo, se apresuró a contribuir con 100\$000.

Con igual cantidad ha contribuido al mismo objeto el célebre cirujano paraguayo, Dr.

Juan Francisco Recalde, dando con ello una nueva prueba de simpatía y amor a la Colonia Española.

Nuestro entusiasta aplauso a los dos nobles donantes.

LAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS OBTIENEN GRANDES VENTAJAS SOBRE LAS LEGALISTAS

En Moóca y Villa Marianna los legales retrocedieron

Por todas partes cundió esta mañana la noticia que las fuerzas revolucionarias habían hecho recular tras reñido combate las fuerzas legalistas en diversos sectores. En Villa Marianna la victoria de las fuerzas revolucionarias es un hecho y en el Braz y en los sectores cercanos a la Penha hubo movimientos de gran importancia para los revolucionarios. El ataque fué bien nutrido y mejor dirigido.

INCENDIO NÚMERO...

En la rúa Tabatinguera, cayeron antes de ayer, en las primeras horas de la noche, varias granadas que produjeron las víctimas, daños y pánico que son de suponer.

En las casas números 121 y 123, de la calle referida, provocaron las explosiones un incendio que rápidamente tomó proporciones extraordinarias.

Por la activa intervención de varios generosos espontáneos, pudo evitarse que el incendio se propagara.

LA REORGANIZACIÓN DEL CUERPO DE BOMBEROS

Como nuestros lectores saben, funciona ya el cuerpo de bomberos, que ha sido reorganizado, figurando en el varios de los que ya lo eran, con otros que voluntariamente se han prestado a ejercer ese importantísimo servicio público.

Cuantos elogios se dirijan a todos los que han intervenido en esta reorganización, especialmente al Dr. José Carlos de Macedo Soares y a cuantos han prestado al caso su concurso, serán pocos ante los que se merecen de todo el vecindario de San Pablo.

El pueblo todo de esta capital ha dado con este hecho un alto ejemplo de civismo que aplaudimos con el caluroso entusiasmo.

UNA FAMILIA ITALIANA PERECE POR EL BOMBARDEO

De nuestro querido y valiente colega "Il Piccolo", tomamos extractada la noticia.

Por el bombardeo uno de estos pasados días, murieron los nueve individuos que formaban la familia italiana de Angelo Vazzotto.

Se habían refugiado en la esquina de las calles de Parahyba y Piratininga, huyendo precisamente del peligro, y a donde fué precisamente a parar la bomba que destruyó esa familia extranjera.

Por nuestra cuenta decimos que este tristísimo caso es uno de tantos que producen víctimas extranjeras, moradoras de una ciudad abierta, bombardeada sin aviso previo.

Y añadimos que alguna relación puede haber entre la noticia, el Derecho Internacional (en su mayor amplitud) y el rumor alarmante que publicamos hoy.



A todo hombre le deleita que su esposa sea fuerte, robusta y cariñosa y nada sino abundante salud puede dar esas cualidades. Si esta salud falta, ahí está la verdadera fuente de robustez para los debilitados, la justamente famosa

EMULSION DE SCOTT

CONTRA EL FRIO RETALES A KILOS!
Lana, seda, franelas, etc., etc. — Ventas provisionales a precio de coste. — LIQUIDACIONES — Av. Rangel Peñana, 373. — Rúa S. Bento, 55. — SAN PABLO.

Nuestro digno Vicecónsul, Don Pedro López García, encargado del Consulado General de España en San Pablo, rueganos publicemos el siguiente importante comunicado:

CONSULADO GENERAL DE ESPAÑA EN SAN PABLO

Todos los españoles perjudicados en sus personas o intereses por los sucesos cuya iniciación tuvo comienzo el día 5 de los corrientes, deben formular por escrito y por triplicado una relación ante este Consulado General, Rúa Boa Vista, 13-2º, al efecto de las oportunas y posteriores reclamaciones, y al mismo tiempo ruega toda clase de informaciones, con nombres y apellidos, de los españoles victimados por la metralla.

S. Pablo, 14 de Julio de 1924.

Cabellos

Un descubrimiento cuyo secreto costó 200 contos de réis.

La "Loção Brillante" es el mejor específico para las afecciones capilares. No mancha la piel y no es nociva. Es una fórmula científica del gran botánico Dr. Grouard, cuyo secreto fué comprado con 200 contos de réis.

Ha sido recomendada por los principales Institutos Sanitarios del Extranjero y analizada y autorizada por los Departamentos de Higiene del Brasil.

Con el uso regular de la "Loção Brillante":

- 1.º) — Desaparecen completamente las caspas y afecciones parasitarias.
- 2.º) — Cesa la caída del cabello.
- 3.º) — Los cabellos descoloridos o grises, vuelven a su color natural primitivo, sin ser teñidos ni quemados.
- 4.º) — Detiene el nacimiento de nuevos cabellos blancos.
- 5.º) — En los casos de calvicie hace brotar nuevos cabellos.
- 6.º) — Los cabellos ganan vitalidad tornándose lindos y sedosos y la cabeza limpia y fresca.

La "Loção Brillante" es usada por la alta sociedad de San Pablo y Río de Janeiro.

A la venta en todas las Droguerías, Perfumerías y Farmacias de primer orden.

Grande Hotel Eiras Garcia

Todo buen español debe y le será conveniente hospedarse en este Hotel, donde se le arreglarán sus documentos gratuitamente, para cualquier punto que pretenda embarcar.

Pidan informaciones al propietario, **Jesús P. Gómez Rúa Brigadeiro Tobias, N. 83 — S. PABLO**

MANUEL GARCIA MORGADO

Negociante de aves, huevos, frutas, cereales y otros géneros del país. — Se reciben en comisión y consignación — Importación directa. — Gran depósito de loza de barro. — MERCADO MUNICIPAL. — Cuarto, n.º 35. — Residencia: Rúa 7 de Setembro, n.º 108. — Teléfono, n.º 1149. — SANTOS.

MALEITOL

Cura « Maleita » en seis días
En las Droguerías y Farmacias

Galvão & Cia. — Av. S. João, 145
S. PAULO

1 Frasco por Correo 15\$000

Norddeutscher Lloyd Bremen

Servicio regular y rápido entre Europa, Brasil y Río de la Plata

PRÓXIMAS SALIDAS:

PARA MONTEVI- PARA EUROPA DEO Y B. AIRES

Crefeld	28 de Julio
Werra	2 de Agosto
Sierra Córdoba	11 de Agosto
Gotha	1 de Septiembre
Wesser	13 de Septiembre
Sierra Nevada	29 de Septiembre
Koeln	11 de Octubre
Sierra Córdoba	20 de Octubre
Crefeld	10 de Noviembre
Werra	15 de Noviembre
Sierra Ventana	

Los vapores de la clase "SIERRA", tocan en los siguientes puertos: Río, Madeira, Lisboa, Vigo, Boulogne S.M. y Bremen.

Los otros vapores: Río, Bahía, Madeira, Lisboa, Vigo, La Coruña y Bremen.

Los grandes y lujosos paquetes del tipo «SIERRA» tienen espléndidas comodidades para pasajeros de 1.ª clase y 3.ª clase en camarotes y los paquetes «Gotha», «Crefeld», «Koeln», «Werra» y «Wesser» tienen buenas acomodaciones para pasajeros de segunda clase económica y de 3.ª clase en camarotes.

Llamamos especialmente la atención de los señores viajeros sobre los novísimos, rápidos y lujosos paquetes de la clase «SIERRA».

Emítimos BILLETES DE LLAMADA Para pasajes y más informaciones con los agentes **Zerrenner, Bulow & Cia. Ltda.**
S. PABLO: Rúa de São Bento, 51 - Caja Postal 1349
SANTOS
Rúa do Commercio, 53-55 - Caja Postal, 1 39

"A Balnearia"

Panadería, Bar y Confitería

Especialidad en Pan Francés y Suizo, de Centeno, Leche, Petrópolis, Venecia y para "sandwiches".
Bizcochos finos para té. — Rosquillas y galletas americanas. — Conservas de todas clases. — Manteca fresca. — Se reciben encargos para bautizos, casamientos y fiestas. — Se entrega a domicilio.

PÉREZ & ALONSO
AVENIDA PRESIDENTE WILSON, 21 (Gonzaga). — Teléfono, 1105. — SANTOS.

Hamburg - Suedamerikanische Dampfschiffahrts-Gesellschaft

Servicio regular entre Europa Brasil y Río de la Plata.
Vapores movidos a óleo combustible.
El uso del petróleo como combustible ofrece la mayor limpieza para la cubierta y en consecuencia, los pasajeros no serán molestados por el polvo de carbón.

Próximas salidas de Santos para

	B. AIRES	EUROPA
«Cap Norte»		
«Antonio Delfino»	13 de Agosto	1 de Septe.
«Cap Norte»	10 de Septe.	29 de Septe.
«Cap Polonia»	28 de Septe.	12 de Octubre
«Antonio Delfino»	22 Octubre	10 Noviembre
«Cap Norte»	19 Noviembre	8 Diciembre
«Cap Polonia»	29 Noviembre	14 Diciembre
«Antonio Delfino»	31 Diciembre	19 Enero 1925

«Antonio Delfino»
Saldrá de Santos en 13 de Agosto para Montevideo y Buenos Aires.

Despachamos también, BILLETES DE LLAMADA. AGENTES:
Theodor Wille & Cia.
Santos — Rúa do Comércio N. 47-51.
San Pablo — Largo do Ouvidor N. 2
Río de Janeiro — Avenida Río Branco, 79

INSTITUTO MODERNO

Plaza da Sé. — S. PABLO.

Dirección Belgo-Brasileña. Taquígrafia genuinamente brasileña. Dactilografía, Contabilidad mercantil, Lenguas, Preparatorios (países).

La mejor enseñanza por el menor precio.
También por medio de correspondencia.

Dr. Max Rudolph
Médico operador y rayos X. Rayos ultra-violeta. Sol artificial de alturas. Consulta Rúa Libero Badaró 140 - Teléfono Central 5248, de 3 a 5. - Residencia: Avenida Hygieneopolis N. 13.

GRATIS

A todos los que sufren molestias del pecho, bronquitis, asma, tos rebelde, catarro crónico, gripe o flaqueza pulmonar, enseño gratuitamente un remedio que los curará en pocos días. Enviad vuestra dirección a María G. de Andrade. — Travessa do Quartel, n.º 9. — SAN PABLO.

MENSAJEROS

En la Rúa Alvaros Fontecado

A precios sumamente módicos, entregan mensajes, recados y volúmenes a domicilio. — Servicio de mudanzas y transportes. — Servicio garantizado.

Teléfonos: 522 y 525.

Dr. J. Ferreira Santos

Cirujía y Vías Urinarias

Rúa Libero Badaró N. 140
Teléfono, Central 5307

De las 2 a las 6 de la tarde.

Dr. RIBEIRO NETTO

Médico operador

Consultorio: rúa Rafael de Barros, n.º 3, de 1 a 4 de la tarde. — Teléfono, n.º 989.
Residencia: Avenida Luis Antonio, n.º 319. — Teléfono, Avenida, 2767.

BANCO DE ESPAÑA Y BRASIL

CASA MATRIZ - Río de Janeiro - Rúa da Candelaria, 21
AGENCIA N. 1 - Río de Janeiro - Rúa Archias Cordelro, 145 (Meyer)



SUCURSALES: São Paulo - Rúa 15 de Novembro, N. 40
Santos: en organización y brevemente será abierta.

Capital autorizado Réis 10.000:000\$000

Este Banco se destina principalmente al fomento del comercio entre el Brasil y la Península Ibérica.

Gira sobre todas las ciudades, villas y aldeas principales de España y Portugal, y efectúa operaciones de cambio en todas sus modalidades.

Acepta depósitos en Cuenta Corriente de Movimiento, Limitada, y a Plazo Fijo, abonando los mejores tipos de interés.

Descuenta efectos comerciales, abre créditos tanto en cuenta corriente como en el extranjero, sobre el cual también expide cartas de crédito.

Se incumbe, por cuenta de terceros de cobros, pagos, gestión y liquidación de patrimonios o intereses, así como de la administración de propiedades.

Este Banco posee una Sección Especial dedicada al Intercambio Comercial entre España y el Brasil.

